
ASSOCIATION DES BERGERS ET ELEVEURS TRANSHUMANTS DES 3 VALLEES 
ASPE  OSSAU  BARETOUS 

 
 
 Le 1er août 2007 

 
Monsieur Marc CABANE 
Préfet des Pyrénées-Atlantiques  
Préfecture 
2, rue Maréchal Joffre 
64000 PAU 

 
 
Monsieur le Préfet, 
 
Nous sommes étonnés d’être invités deux fois en deux semaines par la 

Préfecture, à rencontrer Madame Nathalie KOSCIUSKO-MORIZET et un de ses 
conseiller, sur le problème de l’ours. 

 
Nous participons depuis 1994 à une aventure qui a tout simplement permis de 

ramener la paix dans nos vallées et de mettre autour d’une même table tous les 
spécialistes de ce sujet, ô combien délicat, de notre patrimoine : la présence de l’ours.  

 
Mais l’Etat et les associations de protection de la nature, en désavouant le 

système, nous ont désavoués, nous, les bergers. Nous, qui arrivions au terme du débat, 
nous ne réclamions plus qu’un mois pour donner la réponse des bergers.  

 
De quoi viendrions-nous parler à des interlocuteurs qui boycottent le lieu de 

concertation prévu à cet effet : il n’y avait pas de représentant de l’Etat aux derniers 
Conseils de Gestion Patrimoniale de l'Institution Patrimoniale du Haut-Béarn.  

 
Nous n’avons pas de solution, si ce n’est d’arrêter le désastre de cette 

réintroduction, faite sans nous et contre nous.  
 
Plus que jamais, nous voulons parler de pastoralisme et de son devenir ; mais 

hélas, il semble que notre projet d’agrément et de valorisation du fromage d’estive, 
ait été enterré dans un labyrinthe de la Préfecture. 

 
Comprenez que dans ces conditions, nous ne serons pas présents à cette 

invitation.  
 
Veuillez agréer, Monsieur le Préfet, nos sentiments les meilleurs. 
 
 

Pour l’association  
Le bureau 


